

Amarran 40% del maíz (Reforma 12/09/13)

Amarran 40% del maíz (Reforma 12/09/13) Por Jorge Velazco Guadalajara México (12 septiembre 2013).- El programa de agricultura por contrato, que en años anteriores no había tenido el éxito esperado en Jalisco, tiene un buen panorama para el presente ciclo agrícola. De acuerdo con la Secretaría de Desarrollo Rural (Seder), ya hay 1.2 millones de toneladas de maíz bajo este esquema, por lo que en la próxima cosecha los productores recibirán entre 3 mil 500 y 4 mil pesos por tonelada, contra los 3 mil a 3 mil 500 pesos que se prevé reciban los que no firmaron contratos. Esto quiere decir que casi la mitad de la producción estimada de maíz por especialistas, el 40 por ciento de unas 3 millones de toneladas del grano, ya aseguró su precio de venta. La dependencia estatal informó que para el Convenio entre Productores e Industriales para el Ordenamiento de Mercado con Agricultura por Contrato se han destinado más de 318 millones de pesos a través de recursos federales con Apoyos y Servicios a la Comercialización Agropecuaria (Aserca). El titular de la Seder, Héctor Padilla Gutiérrez, destacó que este programa beneficiará a cientos de productores de Jalisco. "Son 1.2 millones de toneladas de granos que tienen un precio ya establecido que ante una expectativa de baja en los precios internacionales, esta gente está bien asegurada", destacó. Agregó que están trabajando en una ampliación para el programa que respalda la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) con Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) para ampliar la cobertura de precios a quienes no entraron en la primera etapa. Además, dijo que en Jalisco se han alineado los programas estratégicos estatales con los federales para facilitar la operación. "Buscamos de ese modo ser más eficientes y más eficaces y responder a las necesidades del campo", afirmó. El funcionario descartó dar un pronóstico sobre la producción de maíz, aunque subrayó que será buena en la próxima cosecha. "Tenemos una inconsistencia en la formación del grano para tener certidumbre en el volumen de cosecha esperado, nuestra siembra está en plena floración. "La enorme cantidad de superficie, yo diría que unas 650 mil hectáreas, están en plena floración, sin elote formado, y yo diría que hay que ser cuidadosos para no plantear declaraciones aventuradas proque todavía no tenemos solidez suficiente para estimar cosechas", apuntó. Destacó que en la mayoría de las regiones del Estado, como la Ciénega, Valles, Costa y Sur han registrado un buen temporal de lluvias. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo